

Centre Evangélique du Hohrodberg

13-15, chemin de la Forêt

68140 – HOHROD

### Lettre de Nouvelles du 12 août 2024

Hé oui, il s'est passé beaucoup de choses depuis notre Assemblée Générale du 19 juin et notre Journée de Travaux Pratiques !

Il est temps de vous donner quelques nouvelles de la vie du CEH.

#### **1. Occupation**

La période fin juin – juillet a été bien fréquentée : 2 groupes moyens de 2 jours, 1 autre de 10 personnes début juillet, et du 6 au 15 juillet, nous avons accueilli un grand groupe (toutes les chambres des 2 maisons ont été occupées !) par un groupe du Réseau Ignacien de l'Est. Il s'agit d'un groupe de retraite spirituelle, catholique, 1 personne par chambre, le Studio servant de « quartier général » et pour les réunions d'équipe. Nous avons eu de bons contacts avec eux, la collaboration a été bonne !

Après cela, nous avons accueilli un groupe de catéchumènes du consistoire protestant de Bouxwiller. Depuis le 19 juillet, nous accueillons à nouveau, comme les 2 années passées, Mr André Depasse, le papa de nos 2 voisines qui habitent les maisons en contrebas. Mr Depasse (92 ans) a demandé à passer les mois chauds de l'été au Hohrodberg, c'est moins chaud qu'à Nice où il habite. ... et il a décidé de ne pas retourner vivre seul dans son appartement à Nice, et a réussi (avec l'aide de ses 2 filles) à pouvoir intégrer une résidence « sénior » à Colmar. Il quittera donc le STUDIO fin août, et ne retournera pas à Nice.

Le WE passé nous avons accueilli dans l'Ancienne Maison un groupe d'amis (nous avons dirigé plusieurs camps Joie et Vie avec eux) pour une fête de famille. Ce fut aussi une belle occasion pour nous de les revoir !

Du 19 au 28 août, nous accueillerons Anne Heitzmann, pasteure de l'église protestante de Thann pour une retraite spirituelle. Nous leur proposons l'Ancienne Maison, en chambres individuelles.

#### **2. Incidents particuliers**

Une heure après le départ du groupe du Réseau Ignacien, un violent orage s'est déclenché. Comme d'habitude, après ce genre d'évènement, je monte au Hohrodberg pour voir... Bien m'en a pris : une grosse remontée d'eaux usées, WC et autres a inondé la partie arrière des sanitaires au RdC de la Nouvelle Maison. La salle de réunion a été partiellement inondée et j'ai passé une bonne partie de la matinée à nettoyer, éponger déplacer le piano, les chaises, etc...

C'était fort désagréable et je ne parle pas des odeurs... Heureusement que le groupe du RI était parti à temps, je n'ose imaginer cette situation avec la maison occupée. Dans l'Ancienne Maison, RAS ;

Après une première tentative infructueuse de débouchage, j'ai fait venir une entreprise de curage de conduites. Nous y avons travaillé toute une après-midi, le résultat est que nous avons découvert, sous des pavés autobloquants (!) un regard, plein à ras bord et bouché avec tout ce qu'on ne doit pas mettre dans les WC et partant de là des conduites en grès de 160 mm de diamètre, avec plein de racines. Ces conduites traversent d'abord le chemin à l'arrière de la NM puis descendent dans le pré jusqu'à atteindre en finalité une grande fosse septique communale. Toutes ces conduites se trouvent sur terrain communal. Après discussion avec le Maire, « ce cas est très compliqué, car sur terrains privé + communal », bref, on attend ! Il y a eu un curage complet, mais nous n'avons pas réussi à enlever les racines dans les tuyaux, mais cela s'écoule « lentement » selon le rapport.

Le vendredi 2 août, en fin d'après-midi, un nouvel orage, très violent a eu lieu dans la vallée de Munster. A Soultzeren, donc très près du Hohrodberg : 130 mm de pluie en 1 heure sans parler de la grêle et du vent. Dès

la fin de l'orage, le soir même, Astrid et moi sommes montés au CEH pour « voir » ! Hé bien ! dans la Nouvelle Maison, pas une goutte d'eau ! Incroyable : le curage récent a donc été efficace. Allons donc voir dans l'Ancienne Maison : là c'est autre chose : l'avaloir dans la descente de cave à l'extérieur, a été complètement bouché par des feuilles amenées par l'orage, etc, l'eau n'a pas pu s'écouler et est passée sous la porte : tous les locaux de la cave ont été inondés. ... pas très haut, car nous avons une nouvelle pompe vide cave. Ce n'était que de l'eau et pas de boue. La chaudière, surélevée, n'a pas été touchée. Il a fallu racler l'eau jusqu'à l'avaloir dans un couloir, tout ouvrir et ... laisser sécher ... C'est en cours !

Autre conséquence : la grêle a fortement abimé la peinture et lasure des volets et de 2 portes en bois de l'Ancienne Maison. Le voisin, Mr Morin a signalé le même problème.

Le Seigneur est bon. En fin de compte, la vie de la maison, l'accueil des groupes n'ont pas été impactés. Il a permis que le curage des conduites ait pu être fait AVANT le second gros orage. La nouvelle toiture a bien tenu le coup, nous n'avons pas constaté à ce jour de fuites dans les toitures.

### 3. Autres nouveautés :

Le CEH est à présent raccordé à la fibres optique ! ... et du coup, nous avons une « box » que j'ai fait installer dans le bureau avec liaison wifi. C'était une demande récurrente des groupes, mais je me suis limité à une box au bureau de l'AM et non pas partout dans les 2 maisons en installant des répéteurs. On verra bien comment cela se passe. En tous cas, cela fonctionne bien, cela a été vérifié lors du dernier WE.

Travaux : nous avons remplacé une fenêtre de toit VELUX dans la chambre 20 au 2<sup>ème</sup> étage de la Nouvelle Maison. Cette fenêtre n'était plus étanche, on voyait le ciel depuis l'intérieur... ; la fenêtre remplacée datait de 1968... (il y a encore 4 fenêtres de ce type à remplacer, coût unitaire : 2'000 €TTC avec store intérieur et main d'œuvre.

Nous avons pu faire faire un gros nettoyage des balcons avants & arrières de la Nouvelle Maison par Mr Lacourt du Hohrodberg qui a une micro entreprise pour petits travaux . Super résultat pour 105 € ! A refaire tous les 2 ans !

De même : nous avons remplacé les 3 fenêtres de WC du bloc sanitaire au RdC de la Nouvelle Maison, ces fenêtres datent aussi de 1968, elles avaient été installées au départ, dès l'acquisition du CEH par l'Union. Nous travaillons à une amélioration de l'isolation du bâtiment. Reste encore le remplacement de la porte métallique arrière de la Nouvelle Maison : on y travaille.

Espaces verts : Jean-Marc Hanss est venu prêter main forte pour faire un « coup de propreté » (débroussaillage & tonte, déménagement de meubles) le 30 juillet. C'était très nécessaire ! Un grand merci à lui. Nous prévoyons une autre action de propreté le mercredi 28 août ! Avis aux amateurs et MERCI d'avance !

### En ce qui me concerne

Je serai opéré du dos, kyste entre L4 et L5 le lundi 2 septembre. Il est prévu une hospitalisation de 3 jours puis un mois sans voiture ! Bref, je ne serai pas opérationnel au CEH tout le mois de septembre ! Je continuerai à assurer l'administratif et le financier à distance depuis mon ordinateur à la maison.

De son côté, Astrid souffre du pied gauche ce qui n'arrange pas les choses. Merci de prier pour nous !

Nous n'avons pas de réservations en septembre, sauf à partir du 28 septembre, mais il s'agit du groupe avec Mr Génévé, un habitué des lieux qui viendra chercher la clef chez nous.

Puis les affaires reprendront en octobre avec 4 groupes.

La période de Noël Nouvel – An sera bien dense également. Nous devrions pouvoir inventer un calendrier avec plusieurs Noël -Nouvel An !!!

#### **4. Finances**

La bonne activité du 1<sup>er</sup> semestre et juillet a permis de rétablir un peu la trésorerie qui reste fragile... Les perspectives d'ici fin d'année nous permettent de continuer doucement les travaux et de faire face aux dépenses obligatoires qui n'arrêtent pas d'augmenter.

#### **5. Equipe**

Toujours pareil : nous aspirons à la relève. Les événements de ces derniers jours sont épuisants !

Merci à tous ceux qui donnent un coup de main, qui intercèdent pour nous, pour le CEH.

Fait à Munster, le 12 août 2024

Guy MATTER